
Monsieur Le Directeur Départemental des 
Finances Publiques de Saône et Loire
29 rue Lamartine
71000 MACON

Montceau-les-Mines le 16 octobre 2014

Monsieur le Directeur,

Dans le cadre de la journée d’action interprofessionnelle du 16 octobre 2014, organisée par la CGT, nous 
prenons l’initiative de cette lettre à votre attention. 

Le lundi 6 octobre 2014 se tenait un Comité Technique Ministériel où les suppressions d’emplois et la 
réduction  des  moyens  pour  notre  ministère  ont  été  officiellement  annoncées.  Il  s’agit  donc  pour  le 
ministère  de  2  466  suppressions  d’emplois  et  de  2  %  de  diminution  des  moyens  budgétaires.  En 
conséquence, pour la DGFIP, c’est aujourd’hui 1 990 emplois supprimés et plusieurs millions d’€uros qui 
disparaissent.
La  CGT Finances  Publiques  71  tient  à  réaffirmer  ici,  clairement,  son  opposition  à  cette  politique 
intolérable, qui n'a de cesse de mettre à mal nos missions et nos conditions de travail.

Les choix politiques d'austérité du gouvernement conduisent à l’affaiblissement de la mission de contrôle 
des fonds publics confiée à notre administration alors même que les besoins sociaux nécessitent, bien au 
contraire, leur renforcement.

Monsieur le Directeur, nous connaissons la mécanique des suppressions d'emplois et du dialogue social 
autour de cette question. 

Nous sommes bien conscients  que vous ne pourrez nous annoncer quoi  que ce soit  avant  le Comité 
Technique de Réseau de novembre. 

Toutefois, les évènements semblent s’accélérer et divers documents font état de changements importants 
au sein de notre réseau. De ce fait, nos collègues se posent des questions légitimes et nous en font part 
lors de nos visites ou heures mensuelles d’informations. 

Le prochain Comité Technique Local spécifique à la déclinaison du schéma triennal n’étant pas encore 
annoncé et les nombreuses informations filtrant de la Centrale créent de nombreuses zones d’ombres et 
d’interrogations.

Aujourd'hui, la CGT s'adresse à vous pour que vous puissiez répondre en toute transparence et en toute 
responsabilité aux collègues de notre département. 
Nous savons que des pistes de réflexion et de restructurations des services vous sont proposées par la 
direction générale.



Ainsi,
- Quelles sont les structures, les postes comptables, que vous imaginez fermer ou  restructurer selon le 
vocabulaire en cours dans notre administration ? Selon quel calendrier ?
- Concernant l’organisation des SIE, êtes-vous en capacité de fournir aux agents un calendrier et de leur 
dire si vous avez déjà retenu un schéma d’organisation pour le département (intégré, déconcentré multi-
SIE ou déconcentré mono-SIE) ?
-Concernant la fusion SPF / Enregistrement, pouvez-vous dire aux agents si la carte des implantations des 
SPF du département va évoluer et à partir de quelle date ? Dans ce cas, comment seront envisagés les 
transferts d’emplois correspondants vers les nouveaux SPF-E ?
-Quelle modification des horaires d’ouverture au public préconisez-vous pour le département ? Et, par 
conséquent, comment allez-vous organiser l'accueil ? 
-Quelle orientation prendra la fusion SIP/CDIF dans le département, sachant qu’il nous paraît essentiel de 
conserver des Centres des Impôts Fonciers, renforcés en emplois et en moyens, au regard de la technicité 
spécifique de ces missions ?
-Avez-vous choisi d’implanter des Pôles de Contrôles des Revenus Patrimoniaux dans le département et 
selon quelles modalités (transferts des emplois, périmètre de compétence et matières concernées, etc.) ?
-Envisagez-vous  la  création  de  trésoreries  hospitalières ?  Si  oui,  selon  quel  maillage  et  à  quelle 
échéance ?
- Enfin, comment allez-vous concilier le manque de moyens et l'amélioration des conditions de vie au 
   travail ?

Monsieur le Directeur, ces questions, la CGT Finances Publiques 71 n'hésite jamais à vous les poser lors 
des Comités Techniques  Locaux. 

Face à  l'accélération réformatrice qui semble gagner notre  administration,  nous souhaitons connaître 
l’avancée de vos réflexions sur ces sujets pour que l'ensemble des collègues de notre direction aient la 
même  information.  Nous  savons  que  des  changements  importants  vont  avoir  lieu  dans  notre 
administration durant les trois prochaines années et ce sont les agents qui vont être impactés en premier 
lieu… 

Dans l'attente de votre réponse, 

Nous vous prions de recevoir, Monsieur le Directeur, nos salutations distinguées,

Pour la CGT Finances Publiques 71
Le Secrétaire Départemental

Pierre BADEY


